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大的考研，考的是北大法学院。我的初试成绩排在第8名，当

年1：2的比例，总共126人进面试，所以对自己的初试还是很

满意的。 虽然我本科学习成绩不算优秀，是一边工作一边考

，但是复习的经验和教训或许会有对各位正在准备考研的同

学有用的东西。与很多应届考研同学不同，但同很多往届考

研同志相同，我是一边工作一边考研，而且考的是北大法学

院民商法专业。 或许可以说北大法学院是中国最难考的法学

院之一，民商也算是法学院的热门专业，所以当有同学听说

我是一边工作一边考时，都劝我放弃，不必劳而无功。我本

无必胜把握，听到这种论断，心中更是惴惴不安，但是出于

对工作现状的不满与对北大的渴望，我决定试一试。 北大的

专业考试要考十门，这本已让人头痛，但更让人头痛的是没

有指定教材，我本科不算一个学习成绩突出的学生，在中国

政法大学四年的学习中没拿过一次奖学金，学习成绩在班里

应该是在8名到12名之间吧。总之，自从入大学时起就没为自

己的学习成绩自豪过。相对于本校的女生，我可以算是个坏

学生，很少上课，主要是自己喜欢的老师课堂爆满，占不到

座位，自己不喜欢的老师又实在听不进课；但相对于本校的

男生，自己算是比较爱学习的，因为相对而言自己去图书馆

的时间要多一点。但是，以我的教训要告诉大家的是：本科

认真学习对于考研十分重要，认真听课尤为重要。 我是工作

后第二年的下半年有考研的打算，想考政法大学以外的学校



，当时离一月份考试的时间大概只有三、四个月的时间了，

如果从此时开始找资料，开始准备考北大法学院，自认为可

能性太小，就想考清华法学院，但后来听说清华自费，又心

疼学费，还是放弃了，所以又拖到工作的第三年（2005年）

，终于下定决心考北大法学院。 当年的一月到三月是我收集

考研资料和听取先行者意见的时间，北大法学院虽说不指定

教材，但是网上仍流传着考研书目，所以看书并非漫无边际

。大家可以去浏览一些考研网站及频道，自己觉得其BBS很有

用，我当时在四川一边工作一边考，不能报班，身边也没有

志同道合的战友，大部分考研信息都是从网上找到的。 至于

时间安排，倒不是很准确，主要还得根据自己的习惯。我是

喜欢第一遍看得快（大概一个月把所有的书翻一遍吧），第

二遍慢些，很细，第三遍就是在记忆了，第四遍（考前半个

月到一个月）就是回忆一下所有知识点，查漏补缺。 因为一

边工作，一边学习，时间显然不宽裕。政治主要看了教材、

大纲解析和历年真题；英语选了一本词汇书，很小，我想词

汇不用要买一本很大很厚的书来看，然后就是练习阅读理解

和真题。模拟题也作了一些，但是由于时间紧做的不多。有

些模拟题质量不高，我感觉还是分析题型和大题的解答步骤

之类的比较有用。复习政治主要是理解和记忆，对于马哲、

政经、毛概、邓论的具体方法如何，我好像已经忘得差不多

了。对于政治我想和其他知识一样，关键是对整个知识结构

有一个整体性的把握，在这个知识结构下加深对知识点的理

解，关键是对各个部分能够融会贯通。答题关键还是思路，

每一个题都有考点，拿到一个题后首先要想其考点在何处，

对应书本上哪一部分或是几部分的内容，同时答题时不要将



书本知识点与题干内容分开，让人感觉两张皮，而要结合起

来回答，让改卷老师觉得有血有肉，紧扣主题。简答题，直

奔主题就行，要将知识点答全，最好用阿拉伯数字标出来，

方便老师给分。问答题，可用“三么”格式回答，问答题既

要体现出段落层次和知识点，又不能像简答题那样死板，最

好整体上看起来像一篇袖珍小论文，又能明确罗列出所有知

识点。 我本身是文科生，对政治里的基本知识从初中学到大

学，所以不存在太多理解困难，对于政治大体上也有一个框

架。复习政治要从大处着眼，即要对整体知识结构有很好把

握，从小处着手，即要把每个知识点中的具体内容理解透、

记全记准，只要知识掌握扎实了，问题也就好答了，自然，

分也就好拿了。 考北大法学院最令人难受的就是专业要考的

内容太多（本专业的同学考完研后再考司法考试通过率在百

分之七八十，20人只有2人失败，个别提前考过了），而且不

指定教材，但也有书目。看了看历年真题，有些问题的确让

人摸不着头脑。不过也不用担心，考研，考过了就行，不需

要考满分，不必所有的题都会作答。北大法学院每年都有专

业课的辅导班，个人认为有必要上一下，如果没有时间或是

不方便也可以找课堂笔记看一看，考研网站的BBS上就有，如

果时间允许也可以看看法学院各位老师的论文，了解一下就

行，不必全都背下来。考北大法学院的关键是基础，不用急

，一个问题一个问题弄清楚，知识点把握好了，就不怕考官

出题了。 考研历程是人生的一种历练，只有你曾经痛苦过，

你才会珍惜自己的所有，才会体会到幸福带给你的沁人心脾

的甜蜜。不必把考研看得太重，人生一两次成败决定不了什

么，关键是你要有一颗上进心，同时还要有一颗平常心，以



出世之心为入世之事，关键是要快乐地生活，其他一切成就

或是失败只是你快乐人生的点缀。 每一个人的成功并不只属

于自己，能跨进北大法学院的大门除了自己的一点幸运和汗

水之外，还得感谢一直支持我的亲人朋友，好的外部环境也

是成功的关键！百考试题100test.com编辑随时为你提供有效

信息 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请

访问 www.100test.com 


